
 

 

Miércoles 06 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Imagen empresarial con Rodrigo Pacheco, Imagen Informativa Primera Emisión. 
(2024-03-05, Pascal Beltrán del Río, 90.5 Imagen, )  

En opinión de Rodrigo Pacheco, analista económico, habló sobre su entrevista matutina con 
Francisco Solares Alemán, Presidente de la CMIC, quien mencionó la concesión de 
mantenimiento de las carreteras al ejército. Mencionó que la CMIC ya no tiene tanto acercamiento 
con la SHCP, ya que la información está muy reservada. 

Imagen Radio CDMX (sitio), 90.5 Imagen,  
 
Los constructores estamos para construir; el Ejército, para salvaguardar la soberanía: 
CMIC 

(2024-03-05, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

El aspirante a presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Luis Méndez Jaled, visitó Mérida como parte de su gira nacional "Diálogos para el 
Futuro de la Construcción en México". Durante su visita, Méndez Jaled recogió las inquietudes 
de los constructores yucatecos, incluyendo la falta de mano de obra y la asignación constante de 
proyectos al Ejército Mexicano, lo que impide a los constructores competir en las licitaciones de 
proyectos federales. Méndez Jaled busca convertir a la Cámara en un referente del desarrollo 
económico, fortalecer la relación con sus afiliados y posicionarse como un órgano de consulta 
sólido. Su plan incluye representación con liderazgo, gestión con calidad y servicios de alto valor. 
La elección para la presidencia de la CMIC se llevará a cabo el 15 de marzo. 
 
Ejército sólo arreglarían carreteras afectadas por construcción del Tren Maya: CMIC 

(2024-03-05, Redacción, La Expresión TAMPS (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Adán 
Contreras Galván, informó que el Ejército mexicano solo se hará cargo del mantenimiento de las 
carreteras que quedaron destruidas por la obra del Tren Maya, a pesar de que se había 
anunciado que se harían cargo de todas las carreteras del país. Contreras Galván señaló que el 
presupuesto de once mil millones de pesos que se retiró de los estados para el mantenimiento 
de las carreteras federales será buscado por el titular de la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicación y Transporte, Jorge Nuño Lara. El Presidente de la CMIC, Francisco Solares, fue 
informado de esta decisión. Contreras Galván también mencionó que las empresas constructoras 
de Victoria podrían asociarse para competir por la construcción de la segunda línea del acueducto 
Guadalupe Victoria. 
 

LUIS MÉNDEZ JALED 
 
Esperan constructores que el próximo sexenio les vaya bien: Méndez 

(2024-03-06, Redacción, Avance TAB (sitio), )  

Luis Rafael Méndez, aspirante a la presidencia de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destacó que la administración de Andrés Manuel López Obrador tuvo 
claroscuros y espera que con la nueva administración les vaya bien al sector de la construcción. 
Méndez está llevando a cabo una gira de trabajo para presentar propuestas a los tres candidatos 
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presidenciales el 14 de marzo, con el objetivo de fortalecer y hacer crecer el sector. Méndez 
enfatizó que la CMIC no tendrá un voto corporativo, ya que es un ente apartidista. 
 
Advierte CMIC sobre riesgos electorales que generen la polarización del país 

(2024-03-05, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )  

Luis Méndez Jaled, candidato a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), ha expresado su preocupación por el riesgo de polarización en el 
proceso electoral de este año. Durante su visita a la delegación Yucatán, Méndez Jaled destacó 
la importancia de la unión y el trabajo en equipo como pilares fundamentales de su propuesta. 
Enfatizó la necesidad de fortalecer la unidad gremial y evitar la polarización, ya que considera 
que la división solo obstaculizaría el progreso y desarrollo del sector de la construcción en México. 
Méndez Jaled también resaltó la importancia de trabajar en conjunto para enfrentar los desafíos 
que enfrenta la industria, como la falta de inversión en infraestructura y los problemas derivados 
de la pandemia. Además, se comprometió a impulsar políticas y estrategias que fomenten el 
crecimiento sostenible de la industria de la construcción, así como a buscar alianzas con otros 
sectores para generar nuevas oportunidades de negocio y empleo en el país. 
 
Constructores invierten en seguridad; el sureste no reporta hechos delictivos: CMIC 

(2024-03-05, Gabriel Graniel Herrera, La Jornada Maya YUC (sitio), )  

Luis Rafael Méndez, aspirante a la dirigencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), ha afirmado que los constructores del país han tenido que gastar 
en seguridad para evitar ser víctimas de la delincuencia en las obras que desarrollan. Aunque no 
se han reportado extorsiones o secuestros a agremiados de la CMIC, Méndez Jalet ha señalado 
que han tenido que invertir en vigilancia para evitar el robo de materiales y maquinaria. Ha 
propuesto establecer una mesa de diálogo nacional con las autoridades del sector para 
establecer estrategias que permitan una mayor seguridad para los agremiados. Méndez Jalet 
también ha negado que el Ejército Mexicano esté desplazando a los constructores en la 
realización de obras de infraestructura. 

Contrapunto Noticias YUC (sitio), La Jornada Maya YUC (sitio),  
 
CMIC descarta coacción en elecciones 

(2024-03-05, Redacción, El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato a la Presidencia Nacional de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), aseguró que no se coaccionará el voto al interior de la 
institución en el próximo proceso electoral. Méndez Jaled, quien es candidato de unidad, afirmó 
que la CMIC es apartidista y no se dedica a manifestarse a favor de ningún partido político. 
Además, destacó la importancia de invertir en infraestructura en áreas como educación, salud e 
hidráulica. Por otro lado, Carlos Villegas Adriano, dirigente de CMIC Tabasco, mencionó que los 
pagos a empresas tabasqueñas que trabajaron en la remodelación del malecón en Villahermosa 
están comenzando a fluir. 
 
Aumentar infraestructura principal reto de CMIC, señala aspirante 

(2024-03-05, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )  

Luis Rafael Méndez Jaled, candidato único a la presidencia nacional de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), visitó Tabasco y destacó la importancia de 
incrementar la inversión en infraestructura en México, que actualmente solo representa el 2% del 
PIB. Méndez Jaled señaló que países como China y Japón invierten entre el 6 y el 9% de su PIB 
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en infraestructura. Además, destacó la necesidad de retomar proyectos para mejorar las 
carreteras y realizar obras hidráulicas para combatir la sequía. Méndez Jaled reconoció que 
durante el proceso electoral las inversiones públicas y privadas se detienen. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 
Preocupa a constructores repuente de la violencia de alto impacto en Ensenada 

(2024-03-06, Redacción, El Heraldo BC (sitio), )  

Empresarios afiliados a Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción de Ensenada 
(COMICE) han expresado su preocupación por el aumento de la violencia en el municipio de 
Ensenada, Baja California. En febrero de 2024, se han registrado 36 crímenes, incluyendo el 
asesinato de tres policías y dos litigantes. Los empresarios temen que esta violencia afecte la 
industria vitivinícola y turística, así como la economía en general. Han pedido a las autoridades 
de los tres niveles de gobierno que fortalezcan la coordinación entre las fuerzas policiales, la 
marina y el ejército para detener la ola criminal. También han solicitado una mayor prevención, 
persecución y sanción de los delitos, así como una mayor coordinación entre los diferentes 
niveles de gobierno. 
 
Desolación en Acapulco: el censo no alcanzó y cientos de damnificados siguen sin 
recibir apoyos económicos 

(2024-03-06, Redacción, TV Azteca MX (sitio), )  

El huracán "Otis" dejó graves daños en Acapulco, México, hace más de cuatro meses, pero 
cientos de personas aún no han sido incluidas en el censo de damnificados y no han recibido 
apoyo económico para reconstruir sus hogares. La vivienda de Doña Alicia Legorreta, por 
ejemplo, sigue devastada y no hay dinero para repararla. Muchas personas han tenido que 
recorrer Acapulco en busca de módulos del Gobierno Federal para obtener ayuda. A pesar de 
las promesas de las autoridades, la ayuda no ha llegado a todos los afectados, lo que ha 
generado frustración e inconformidad. El huracán de categoría 5 destruyó casas, hoteles, 
edificios, escuelas y otros tipos de infraestructura, y la recuperación ha sido lenta. 
 
Constructores preocupados por incremento de violencia en Ensenada, "podría ahuyentar 
las inversiones" dicen 

(2024-03-06, Redacción, Plex (Sitio), )  

Empresarios afiliados a Compañías Mexicanas de la Industria de la Construcción de Ensenada 
(COMICE) expresaron su preocupación por el aumento de la violencia en el municipio, que ha 
dejado 36 crímenes en lo que va del año, incluyendo la muerte de tres policías y dos litigantes. 
Los empresarios destacaron que este repunte de violencia, que incluye desapariciones, 
extorsiones y quema de locales y vehículos, podría afectar la economía y la industria de la 
construcción, ya que podría ahuyentar inversiones y suspender obras. Los empresarios instaron 
a las autoridades a fortalecer la coordinación entre las fuerzas policiales y militares para frenar la 
ola criminal y devolver la tranquilidad a la región. 
 
Destinarán 10 terrenos para construir viviendas 

(2024-03-06, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

El Gobierno del Estado de Baja California invertirá más de 100 millones de pesos en la 
construcción de viviendas en Camalú y Vicente Guerrero. El proyecto, liderado por la Secretaría 
de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Reordenación Territorial, incluirá la edificación de 

https://www.efinf.com/clipviewer/a99cc70986544ee702477777808a78d8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fbbe7efae5e4f7e2a54603d51da76b46?file
https://www.efinf.com/clipviewer/fbbe7efae5e4f7e2a54603d51da76b46?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1b0196459bf8dd9b933b97f1e81b3820?file
https://www.efinf.com/clipviewer/1b0196459bf8dd9b933b97f1e81b3820?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f7fc8ae038b1814a21a1e405710b56cf?file


 

 

viviendas con servicios esenciales como agua, drenaje, energía eléctrica y calles pavimentadas. 
Los terrenos, propiedad del Gobierno del Estado, serán destinados a la construcción de 130 lotes 
en Praderas del Valle, el primer fraccionamiento en el municipio. Los precios de venta de las 
casas serán de 750 mil pesos. Los terrenos están listos, aunque algunos carecen de servicios o 
cuentan con una conexión eléctrica precaria. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Cimbra al Ejército 'novatada' mortal 
(2024-03-06, Claudia Guerrero, Reforma, . 1,11)  

Siete cadetes de la Guardia Nacional murieron ahogados durante una novatada en la playa de 
Ensenada, Baja California. Fueron obligados a entrar al mar agitado y con olas de cuatro metros, 
a pesar de que había una alerta de bandera roja. El Teniente Coronel David López Ordaz, director 
del Centro de Adiestramiento El Ciprés, fue detenido por desobediencia y abuso de autoridad 
vinculado con la tragedia. 
 
Delegan seguridad de candidatos más vulnerables 

(2024-03-06, Alberto Morales, El Universal, . 1,6)  

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana indica que la protección de candidatos a 
cargos locales es responsabilidad de los gobiernos estatales y municipales. Sin embargo, 
expertos señalan que debido a la violencia del crimen organizado, es obligación del gobierno 
federal garantizar la seguridad de los aspirantes. Hasta el momento, 23 aspirantes federales han 
solicitado protección. 
 
Brújula // México entra de lleno en las elecciones de EU 

(2024-03-06, Ana Paula Ordorica, El Universal, . 11)  

México se ha insertado en las elecciones de Estados Unidos debido a la problemática fronteriza, 
lo que beneficia tanto a Andrés Manuel López Obrador como a Donald Trump. El caos en la 
frontera permite a AMLO mantener el control sobre el flujo migratorio desde la frontera sur con 
Centroamérica, lo que a su vez reduce el caos en la frontera con Estados Unidos. Por otro lado, 
Trump se beneficia al tener un problema sin resolver para atacar a Biden y aumentar sus 
posibilidades de reelección. A pesar de las acciones antidemocráticas de AMLO, la Casa Blanca 
prefiere hacer como si no las viera, lo que le da a López Obrador un poder de chantaje sobre el 
hombre más poderoso del planeta. AMLO también está utilizando recursos del Estado para 
favorecer a su sucesora, Claudia Sheinbaum, en las elecciones de junio. Además, López Obrador 
ha propuesto comprar el aeropuerto de Toluca para que lo opere la Marina, utilizando el dinero 
de los mexicanos. 
 
Sólo el 1% de los candidatos pide seguridad 

(2024-03-06, Isabel González, Excélsior, . 1,5)  

De los 2,281 candidatos postulados para cargos federales y gubernaturas en México, solo 23 han 
solicitado protección al gobierno federal, lo que representa el 1% del total. La Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana es la encargada de brindar custodia a los candidatos a la 
Presidencia, al Congreso de la Unión y a las gubernaturas, mientras que la seguridad de los 
aspirantes a cargos locales es responsabilidad de los gobiernos estatales y municipales. 
Movimiento Ciudadano es el partido que ha realizado más solicitudes de protección. 
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Veranda // Enfría elecciones en EU al mercado inmobiliario de Los Cabos 

(2024-03-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La caída en el mercado inmobiliario de Los Cabos puede ser una señal de nerviosismo entre los 
estadounidenses debido a la sucesión presidencial en su país. Las ventas de propiedades 
inmobiliarias han disminuido significativamente, lo que puede estar relacionado con la 
incertidumbre política en Estados Unidos. En enero de 2023, se vendieron 167 propiedades en 
Los Cabos, mientras que en enero de 2024, solo se vendieron 84, una reducción del 49.7%. En 
febrero de 2023, se vendieron 182 propiedades, mientras que en febrero de 2024, solo se 
vendieron 66, una reducción del 63.7%. Esta disminución en las ventas ha resultado en una 
pérdida de ingresos de 216 millones de dólares. 
 
Cierran embajada de México en Haití por estado de emergencia 

(2024-03-06, Redacción, Excélsior, . 24)  

La embajada de México en Haití ha cerrado debido al estado de emergencia en el país, donde la 
crisis social y de violencia ha empeorado. Los connacionales se les ha pedido que eviten viajes 
no esenciales al país caribeño. Las autoridades haitianas están recopilando información sobre 
los reclusos que han escapado, incluyendo a aquellos que podrían intentar migrar a otras 
naciones, incluyendo México. La embajada ha solicitado a la comunidad mexicana en Haití que 
evite transitar por las calles y realizar traslados no esenciales. Además, se les ha pedido que 
estén atentos a las comunicaciones de las aerolíneas para la reprogramación de vuelos debido 
a la cancelación temporal de vuelos en el Aeropuerto Internacional Toussaint Louverture. 
 
La escasez de agua margina a la capital de inversión nearshoring 

(2024-03-06, Nilsa Hernández, Milenio Diario, . 1,16)  

La escasez de agua en la Ciudad de México está afectando la atracción de inversiones en el 
sector industrial, especialmente en áreas como Azcapotzalco, Iztapalapa e Iztacalco, que han 
pasado de estar anormalmente secas a sufrir sequía severa en seis meses, según datos de la 
Conagua. La falta de agua es uno de los factores que alejan a las inversiones relacionadas con 
el nearshoring, lo que ha llevado a una disminución del 85% en la nueva inversión extranjera en 
comparación con el año anterior. Se pide a los gobiernos federal y capitalino que trabajen con el 
sector privado para mejorar el abasto hídrico en la ciudad. 
 
Universidades y no una megacárcel, propuesta de Sheinbaum 

(2024-03-06, Alma E. Muñoz, La Jornada, . 1,4)  

La candidata Claudia Sheinbaum propone una estrategia de paz y educación en lugar de la guerra 
contra el narcotráfico y las megacárceles para jóvenes. Critica al gobierno actual de Guanajuato 
y llama a sacar al PRIAN del estado. Además, afirma que su estrategia de seguridad se basa en 
cinco ejes: honestidad, consolidación de la Guardia Nacional, fortalecimiento de la inteligencia y 
la investigación, coordinación con las autoridades estatales y reforma al Poder Judicial. 
 
Busca llevar agenda de mujeres a la constitución 

(2024-03-06, Redacción, El Heraldo de México, . 1,9)  

La candidata presidencial Claudia Sheinbaum busca elevar a rango constitucional la igualdad 
sustantiva de las mujeres, con propuestas como eliminar la brecha salarial y brindar apoyos a 
mujeres de 60 a 64 años. También plantea ampliar los centros de educación inicial para mujeres 
maquiladoras y jornaleras. Además, promete una agenda especial para combatir la violencia 
contra las mujeres. 
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Sin paga, más de 17 millones de mujeres 

(2024-03-06, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1,12)  

En México, más de 17 millones de mujeres trabajan sin paga realizando labores domésticas y de 
cuidado, lo que representa el 24.3% del Producto Interno Bruto (PIB) del país. Si se monetizara 
este trabajo, equivaldría a casi una cuarta parte de la economía nacional. Además, las mujeres 
dedican en promedio 40 horas a la semana a estas tareas, mientras que los hombres solo 
destinan 16 horas. 
 
Desacelera creación de empleo formal en febrero 

(2024-03-06, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)  

La creación de empleo formal en México se desaceleró en febrero, alcanzando su menor 
crecimiento en casi tres años. El número de trabajadores registrados en el IMSS aumentó un 
2.9% anual, la tasa más baja desde mayo de 2021. Expertos señalan que esta desaceleración 
refleja el menor ritmo de la economía mexicana. 
 
ASA pagó 2.9 mdp a un asesor por transferir aeropuertos al Ejército 

(2024-03-06, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 32)  

La transferencia de 12 aeropuertos de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) a las secretarías 
de Marina y Defensa Nacional (Sedena) requirió la contratación de un asesor externo, a quien se 
le pagaron 2.9 millones de pesos. Héctor Orozco Fernández, exdirector del Servicio de 
Administración y Enajenación de Bienes, fue contratado directamente para realizar la 
transferencia. Entre sus funciones estaban revisar, analizar y elaborar documentos necesarios 
para el estudio, revisión y análisis del instrumento jurídico elegido. Además de Orozco Fernández, 
otros cuatro expertos fueron cotizados, con propuestas entre 2.8 y 3.5 millones de pesos.  
 
Empleo formal prolonga su racha de desaceleración a nueve mesesCreación de empleo 
formal extiende su racha de desaceleración 

(2024-03-06, María del Pilar Martínez, El Economista, . 1,28)  

La creación de empleo formal en México ha mostrado una desaceleración durante nueve meses 
consecutivos, disminuyendo un 11.1% en febrero con 156,403 plazas. Los sectores de 
construcción, transportes y comercio son los que han tenido mayor crecimiento en la generación 
de empleo. En el primer bimestre del año se han generado 265,424 plazas, de las cuales el 60% 
son permanentes. 
 
Dejan vulnerables a candidatos locales 

(2024-03-06, Redacción, 24 Horas, . 1,3)  

El gobierno federal limita su protección a los candidatos presidenciales y a los que se postulan 
para el Congreso y las gubernaturas, dejando la responsabilidad de la seguridad de los aspirantes 
locales en manos de los municipios y estados. Esto ha dejado vulnerables a los candidatos 
locales, quienes han sido víctimas de agresiones y asesinatos durante el proceso electoral actual. 
Expertos advierten que esta situación aumenta el riesgo para los políticos y permite la infiltración 
del crimen organizado. 
 
El enredado y turbio gasto de La Escuela Es Nuestra 

(2024-03-06, Daniel Flores, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  
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La Secretaría de Educación Pública (SEP) no tiene mecanismos de rendición de cuentas para el 
programa La Escuela Es Nuestra, que ha sido objeto de múltiples quejas y denuncias por 
irregularidades en el gasto de los recursos públicos asignados. A través de solicitudes de 
información, solo se han conocido las quejas enviadas a un correo oficial, pero no se tiene certeza 
de cómo se ha gastado el dinero asignado. La SEP se ha negado a proporcionar información 
sobre el programa y no ha sancionado ninguna mala práctica. 
 
Guiño de banqueros hacia Claudia Sheinbaum 

(2024-03-06, Luis Carlos Silva, El Independiente, . 6)  

Los banqueros de México podrían apoyar a Claudia Sheinbaum Pardo, candidata a la Presidencia 
de la República por la alianza Morena-PT-PVEM, durante la 87a Convención Bancaria en 
Acapulco. Sheinbaum Pardo lidera las encuestas con un 50% de las preferencias, seguida por 
Xóchitl Gálvez de la alianza PRI-PAN-PRD con un 33%. Aunque los banqueros generalmente se 
han alineado con candidatos de derecha, esta vez consideran apoyar a Sheinbaum Pardo, quien 
es vista favorablemente por la mayoría de los banqueros y empresarios mexicanos. La 
Convención Bancaria se llevará a cabo del 18 al 19 de febrero en Acapulco. 
 
De Cabeza, el aeropuerto toluqueño  
(2024-03-06, Héctor Quezada, Basta, . 1,4)  

El Gobierno Federal de México planea adquirir el 100% de las acciones del Aeropuerto 
Internacional de Toluca (AIT) debido a diversas irregularidades, corrupción y "moches", así como 
su uso como plataforma para el trasiego de drogas en el centro del país. La Secretaría de Marina 
asumió el control del AIT en septiembre de 2021 debido a estas irregularidades. El presidente 
Andrés Manuel López Obrador anunció la intención de adquirir todas las acciones del aeropuerto 
para convertirlo en un aeropuerto público. Entre los escándalos del AIT se encuentran denuncias 
de irregularidades administrativas y operativas contra el director Luis Bertrand, así como el 
descubrimiento de drogas y armas en las aduanas. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Aprueba Senado salario base para mujeres deportistas; busca cerrar brecha 

(2024-03-05, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

El Senado de México ha aprobado por unanimidad modificaciones a la Ley Federal del Trabajo 
para establecer un salario base para deportistas profesionales, con el objetivo de cerrar la brecha 
de desigualdad entre hombres y mujeres. El salario base será el piso mínimo para ambas ramas 
de una misma disciplina deportiva. Las deportistas femeninas deben recibir salarios que no sean 
inferiores al promedio del salario integrado de la plantilla del equipo masculino. Además, los 
equipos deportivos deberán contar con reglamentos y protocolos que atiendan la discriminación 
por género y casos de violencia y acoso sexual. La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) advierte que aumentar el aguinaldo en este momento impactaría a las 
micro, pequeñas y medianas empresas, que representan el 99% de las empresas en México. 
 
Reciprocidad en las visas a Canadá: Un dilema para México 

(2024-03-06, Marco Daniel Guzmán, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La reciente decisión de Canadá de reintroducir el requisito de visa para los ciudadanos mexicanos 
ha generado preocupación en el sector turístico de México. La Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha advertido que esta medida podría 
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tener un impacto negativo en la economía mexicana, ya que Canadá es uno de los principales 
países emisores de turistas a México. En 2021, los turistas canadienses representaron el 13.7% 
del total de visitantes a México. Esta medida también podría afectar la relación de México con 
otros países que podrían adoptar políticas similares. Concanaco ha instado a las autoridades 
mexicanas a tomar medidas para mitigar los efectos negativos de esta decisión, como diversificar 
los mercados turísticos y reducir la dependencia de unos pocos países emisores. 
 
Exige Coparmex a candidatos presentar proyectos; no las promesas de siempre 

(2024-03-06, Redacción, El Pionero CHIH (sitio), )  

El presidente de Coparmex Delicias, Héctor Iracheta, ha instado a los candidatos a las próximas 
elecciones a presentar proyectos concretos en lugar de promesas vacías. Iracheta sugiere que 
los candidatos deben elaborar proyectos de nación, salud, crecimiento, desarrollo y empleo, y 
que Coparmex puede ayudar a desarrollar estos proyectos. Además, Iracheta ha enfatizado la 
importancia de ejercer el derecho al voto y está trabajando para alcanzar una participación del 
75% en las próximas elecciones. Coparmex Delicias revisará las propuestas de los candidatos y 
analizará su viabilidad. Iracheta también ha pedido a las autoridades locales y regionales que 
garanticen la seguridad en las elecciones para que los ciudadanos puedan votar libremente. 
 
Pacto Mundial México reúne a su red alrededor de la Diversidad y la Inclusión 

(2024-03-06, Redacción, Valor compartido MX (sitio), )  

Pacto Mundial México, en colaboración con el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), ha 
organizado el evento "Un café por la inclusión", que reunió a más de 60 representantes de 
empresas para discutir la inclusión de personas con discapacidad en el ámbito laboral. El evento 
contó con la participación de empresas como BBVA, GNP y Softtek, que compartieron sus 
experiencias y recomendaciones para promover la inclusión. Mauricio Bonilla, director ejecutivo 
de Pacto Mundial México, agradeció a las empresas por su compromiso con la igualdad y la 
eliminación de barreras para las personas con discapacidad. Maria Antonieta Ocampo, socia 
consultora de ADIL, destacó que reconocer y mitigar los sesgos es crucial para abrazar las 
diferencias y promover la inclusión. Durante el evento, se enfatizó la importancia de crear 
manuales de inclusión personalizados para abordar las necesidades específicas de cada 
empresa. 
 
Exige Coparmex a candidatos presentar proyectos; no las promesas de siempre 

(2024-03-06, Redacción, El Pionero CHIH (sitio), )  

El presidente de Coparmex Delicias, Héctor Iracheta, ha instado a los candidatos a puestos de 
elección a presentar proyectos bien elaborados en lugar de promesas vacías. Iracheta enfatizó 
que los ciudadanos ahora tienen la capacidad tecnológica y educativa para desarrollar proyectos 
de nación, salud, crecimiento y empleo. Además, Iracheta ha promovido la participación 
ciudadana en las próximas elecciones, con el objetivo de alcanzar un 75% de participación en los 
comicios de 2024. Coparmex Delicias revisará las propuestas de los candidatos a puestos de 
elección, exigiendo proyectos bien elaborados en lugar de promesas. Iracheta también ha instado 
a las autoridades a garantizar la seguridad durante las elecciones. 
 
La Concanaco de la CDMX admitió que exigir un nuevo esfuerzo a los empresarios para 
duplicar de 15 a 30 días de salario el aguinaldo que reciben en el país es un despropósito 
que los pone riesgo. 
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(2024-03-06, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias, )  

La Concanaco de la CDMX admitió que exigir un nuevo esfuerzo a los empresarios para duplicar 
de 15 a 30 días de salario el aguinaldo que reciben en el país es un despropósito que los pone 
riesgo. 
 
Concanaco-Servytur pide análisis exhaustivo de iniciativa sobre aguinaldo 

(2024-03-05, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio), )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) ha solicitado al Congreso de la Unión un análisis detallado de la iniciativa que propone 
aumentar el monto mínimo del aguinaldo de 15 a 30 días. El organismo empresarial expresó su 
preocupación por no haber sido convocado para analizar las iniciativas propuestas por el 
gobierno, que podrían afectar al sector de Comercio, Servicios y Turismo, especialmente a las 
micro, pequeñas y medianas empresas. Héctor Tejada Shaar, presidente de Concanaco, enfatizó 
la importancia de considerar la perspectiva de este sector en cualquier medida que se adopte. 
Concanaco-Servytur instó a los legisladores a tener en cuenta las necesidades y preocupaciones 
de este sector vital, que proporciona empleo y sustento para muchas familias. 

La Silla Rota (sitio),  
 
Canaco-Servytur Xalapa pide análisis profundo de iniciativas de reformas laborales 

(2024-03-05, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

La Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Xalapa (Canaco Servytur Xalapa) ha 
solicitado a los legisladores que realicen un análisis exhaustivo de las propuestas 
gubernamentales que afectan al sector empresarial, especialmente a las micro, pequeñas y 
medianas empresas (Mipymes). La Cámara exige ser considerada como un órgano consultivo en 
la materia, tal como lo establece la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones. La 
Cámara argumenta que la omisión de convocar a las cámaras empresariales para el análisis de 
las iniciativas propuestas por el gobierno afectaría a más de 5.5 millones de negocios en México 
y sería una violación a la Ley. El sector del Comercio, Servicios y Turismo representa el 60% del 
Producto Interno Bruto (PIB) y seis de cada 10 empleos formales en México.  
 
INCREMENTO AL AGUINALDO PROVOCARÁ CIERRE DE EMPRESAS E INFORMALIDAD: 
COPARMEX DELICIAS 

(2024-03-06, Redacción, Código Delicias CHIH (sitio), )  

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) en Delicias, 
Héctor Iracheta Lara, advirtió que el aumento del aguinaldo de quince a treinta días podría 
provocar el cierre de pequeñas y medianas empresas, así como un aumento en la informalidad. 
Iracheta sugiere que los quince días adicionales de aguinaldo deberían entregarse al trabajador 
solo si cumple con una cuota de eficiencia o productividad. De lo contrario, las empresas no 
podrían cumplir con esta prestación. Iracheta también mencionó la opción de la robótica como 
alternativa para las empresas, ya que no exige beneficios laborales. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Emisiones y calor 

(2024-03-06, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Las emisiones mundiales de dióxido de carbono (CO2) alcanzaron un máximo histórico de 37,400 
millones de toneladas en 2023, un aumento de 410 millones de toneladas en comparación con 
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2022. A pesar de esto, los países desarrollados lograron una disminución sin precedentes de sus 
emisiones, las más bajas en 50 años, gracias al uso de energías renovables y al reemplazo del 
carbón por gas en la generación de electricidad. Sin embargo, las emisiones de CO2 en los 
países pobres continúan creciendo, lo que dificulta el cumplimiento de los objetivos del Acuerdo 
de París de mantener el calentamiento global por debajo de los 1.5 grados Celsius. 
 
Andar Y Ver // Entre Whitman y Darwin 

(2024-03-06, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16)  

El Canto a mí mismo de Walt Whitman y la obra Cosmos de Alexander von Humboldt son 
influencias importantes para el poeta y el naturalista Charles Darwin. Whitman se identifica con 
la armonía y la exuberancia de Cosmos, mientras que Darwin admira el aliento literario y el afán 
comparativo de Humboldt. Estas influencias reflejan la conexión entre la ciencia y la literatura en 
la época, y la importancia de la belleza y la estética en la comprensión del mundo. 
 
Historias De NegoCEOs // Sedena da 1,000 mdp a empresa ligada a directivo de la 4T 

(2024-03-06, Mario Maldonado, El Universal, . 10)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha otorgado un contrato por 966 millones de 
pesos a la empresa Trans Ce Cargo SA de RL de CV, vinculada al director del Grupo 
Aeroportuario de la Ciudad de México, Óscar Artemio Argüello Ruíz, para el mantenimiento de 
su flota de helicópteros MI-17. La empresa, constituida en 2016, no cuenta con la infraestructura 
necesaria para brindar el servicio y su dirección fiscal es un departamento residencial. La Sedena 
ha cancelado un procedimiento de licitación anterior en el que participaron proveedores con 
infraestructura adecuada. 
 
Veranda // Enfría elecciones en EU al mercado inmobiliario de Los Cabos 

(2024-03-06, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La caída en las ventas de propiedades inmobiliarias en Los Cabos, México, es una señal de la 
incertidumbre que la sucesión presidencial en Estados Unidos está generando entre los 
estadounidenses. Las ventas de propiedades en Los Cabos han disminuido significativamente 
en comparación con el año pasado, con una contracción del 49.7% en enero y del 63.7% en 
febrero. Esta disminución en las ventas se atribuye a la incertidumbre política en Estados Unidos, 
con los compradores esperando los resultados de las elecciones presidenciales antes de tomar 
decisiones. Sin embargo, los corredores inmobiliarios no están en pánico, ya que los 
estadounidenses siguen mostrando interés en las propiedades en Los Cabos. 
 
Cuenta Corriente // SICT encara al DOT 

(2024-03-06, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El gobierno de México ha respondido a las acusaciones del Departamento de Transporte de 
Estados Unidos (DOT) de que el país ha violado las condiciones de competencia en el acuerdo 
bilateral de aviación entre México y Estados Unidos. El gobierno mexicano ha argumentado que 
las acciones tomadas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) no violan el 
tratado y que la reducción de vuelos ha beneficiado a las aerolíneas estadounidenses. Además, 
el embajador de Estados Unidos en México ha enviado un documento al DOT en apoyo de la 
renovación de la asociación entre Aeroméxico y Delta. La decisión final del DOT se espera para 
finales de marzo o principios de abril. 
 
Juegos de Poder // Claudia y el talón de Aquiles de la 4T 
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(2024-03-06, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

La candidata de Morena a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, se enfrenta a un desafío 
complicado en el tema de la seguridad, ya que no puede criticar al actual gobierno por su falta de 
resultados en esta área. A pesar de esto, Sheinbaum ha logrado mejoras significativas en la 
seguridad de la Ciudad de México, utilizando un modelo diferente al del actual presidente, Andrés 
Manuel López Obrador. Sin embargo, Sheinbaum no puede reconocer que el modelo de 
seguridad de AMLO ha fracasado a nivel nacional, ya que está atrapada por el apoyo del 
presidente. 
 
Cerrar la brecha 

(2024-03-06, Martín Espinosa, Excélsior, . 10)  

La candidatura de Joaquín Huacho Díaz Mena, exmiembro del PRI y el PAN que se unió a 
Morena, ha sido afectada por las divisiones internas del partido. Mientras tanto, el candidato 
Renán Barrera Concha, de la coalición PRI-PAN-Nueva Alianza, ha destacado por su enfoque 
en el desarrollo económico, la seguridad pública y el trabajo en equipo en Yucatán, lo que le ha 
dado una ventaja en las encuestas. La brecha entre las clases populares y los privilegiados es 
un tema importante en las elecciones y se espera que los candidatos cierren esta brecha y 
promuevan la unidad y la cohesión social. 
 
Desde el Piso de Remates // Síndrome de la Chimoltrufia en la 4T 

(2024-03-06, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El presidente López Obrador ha prometido que no habrá condonaciones de impuestos a las 
grandes empresas, pero recientemente admitió que pidió al jefe del SAT y al procurador fiscal 
que revisaran el adeudo de una empresa por más de 22 mil millones de pesos y le ofrecieron 
condonar 8 mil millones de pesos. Esto ha llevado a críticas de que las condonaciones solo se 
aplican a los contribuyentes que López Obrador quiere. Por otro lado, la secretaria de Economía, 
Raquel Buenrostro, ha contradicho sus propias declaraciones sobre la controversia en energía 
en el marco del T-MEC, lo que ha llevado a críticas de incoherencia. Además, a pesar de un 
crecimiento de empleo del 0.7% en febrero, aún no se han recuperado los empleos perdidos en 
diciembre pasado. 
 
Análisis Superior // Idea extemporánea 

(2024-03-06, David Páramo, Excélsior, . 1,3)  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, propuso comprar la participación de 
Aleatica en el Aeropuerto Internacional de Toluca, pero la propuesta ha sido considerada tardía 
e impracticable por analistas. El gobierno federal y el Estado de México tienen el 51% de las 
acciones de la terminal, mientras que el 49% restante pertenece a un fondo de inversión. El 
gobierno había prometido crear un sistema aeroportuario del Valle de México en torno al AICM, 
pero no había avanzado en esa dirección. El analista político Salvador García Soto señala que la 
propuesta de compra de la participación de Aleatica llega tarde y que el gobierno no tiene 
recursos para llevarla a cabo. 
 
Bitácora del Director // Día cero 

(2024-03-06, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

A pesar de la disminución del nivel de las presas del Sistema Cutzamala, que suministra una 
gran cantidad de agua a la Zona Metropolitana del Valle de México, el gobierno capitalino niega 
la gravedad de la crisis hídrica. El Sistema Cutzamala ha perdido 4,19 millones de metros cúbicos 
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de agua en los primeros días de marzo debido a la falta de lluvias, y las presas se encuentran en 
apenas un 37,7% de almacenamiento. A pesar de esto, el gobierno sigue negando la situación 
de emergencia y atribuye las advertencias a una estrategia electoral de los adversarios políticos. 
 
Activo Empresarial // Mantener grandes contribuyentes, Claudia que siga; Xóchitl, por 
ampliar base 

(2024-03-06, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El cobro a grandes contribuyentes, impulsado por Raquel Buenrostro y continuado por Antonio 
Martínez Dagnino, ha representado el 51% de la recaudación del SAT en 2023. Grandes 
corporativos como Walmart, Grupo Modelo, BBV, América Móvil, Femsa y Grupo Bal han pagado 
miles de millones de pesos en impuestos. Claudia Sheinbaum, candidata de Morena-PT-Verde, 
propone continuar con el cobro a grandes contribuyentes, mientras que Xóchitl Gálvez, candidata 
de oposición, argumenta que es necesario ampliar la base de contribuyentes, incluyendo a la 
economía informal. La OCDE propone alternativas como cobrar impuestos prediales a nivel 
federal o eliminar exenciones en el cobro del ISR. 
 
Suma de Negocios // La advertencia de Yuval a México 

(2024-03-06, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 4)  

Yuval Noah Harari advierte sobre el poder y los riesgos de la inteligencia artificial (IA), incluyendo 
la concentración de poder en manos de los países que la dominan. Destaca la importancia de 
que México desarrolle nuevas habilidades para adaptarse a la automatización, que se espera 
que elimine empleos masivamente. Harari también subraya la importancia de ser cautelosos ante 
una tecnología tan poderosa, ya que la historia humana será moldeada por una inteligencia no 
humana. 
 
Duda Razonable // ¿Por qué Claudia quiere atarse las manos? 

(2024-03-06, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El autor argumenta que Claudia Sheinbaum, candidata de Morena a la presidencia de México, 
es una leal seguidora del presidente Andrés Manuel López Obrador y comparte muchas de sus 
ideas y propuestas. Sin embargo, cuestiona la viabilidad de implementar las 20 reformas 
constitucionales propuestas por López Obrador, incluida la integración de burócratas de 
organismos autónomos en secretarías de Estado, la transformación del Poder Judicial y la 
modificación del sistema de pensiones. El autor sugiere que el equipo de Sheinbaum podría 
preferir no tener mayoría calificada para evitar tener que implementar todas las iniciativas. 
 
Día Con Día // La calidad del pasado 

(2024-03-06, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

El slogan político del gobierno de que todo lo pasado fue peor es un dilema retórico que insinúa 
que el pasado fue obviamente peor que el presente. Sin embargo, al comparar la violencia e 
inseguridad, el presente es peor que el pasado, con un mayor número de muertes y regiones 
asoladas por el crimen. El gobierno de López Obrador ha superado en violencia a los gobiernos 
de Fox, Calderón y Peña Nieto. En lugar de "seguir adelante" con el presente, se debería frenar 
la violencia y alcanzar las mejores cifras del pasado. 
 
En Privado // Él se la parte a cualquiera 

(2024-03-06, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  
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El presidente López Obrador ha sido comparado con un ventrílocuo, ya que "se la parte a 
cualquiera" que no esté de acuerdo con él, incluyendo a periodistas, opositores, el Poder Judicial, 
la Iglesia Católica y líderes internacionales. Sin embargo, ha sido incapaz de enfrentarse a 
Ricardo Salinas Pliego, miembro de su consejo empresarial, a quien ha reclamado públicamente 
un pago de 24 mil millones de pesos por un adeudo fiscal.  
 
 
La Quinta Transformación // Mexicana MRO: se acaba el plazo 

(2024-03-06, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

La nueva Mexicana de Aviación, bajo el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, no ha 
logrado recuperarse y volar nuevamente, con una flota inicial de 10 aviones que aún no se ha 
podido completar. Además, no se ha podido completar el pago de 400 millones de pesos a ex 
trabajadores. Por otro lado, el MRO de Mexicana, un activo valuado entre 25 y 30 millones de 
dólares, no ha sido vendido en los últimos 10 años, lo que podría resultar en responsabilidades 
legales para los funcionarios de la 4T si no se vende antes del 4 de abril. 
 
Corporativo // Campo de crisis  
(2024-03-06, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

El bitcoin alcanzó un máximo histórico de 69 mil dólares antes de sufrir un fuerte ajuste en su 
cotización, cayendo a alrededor de 60 mil dólares. Este descenso se produce después de un 
rápido aumento del 50% en lo que va del año y justo antes de la reducción a la mitad de las 
recompensas para los mineros de bitcoin, lo que podría ser un desafío para los nuevos inversores 
en criptomonedas. En el ámbito agrícola, el movimiento nacional #PorNuestroCampo ha instado 
a los candidatos presidenciales a presentar propuestas serias para abordar la crisis en el sector 
primario, que se ha visto afectado por la falta de agua, la inseguridad y la pérdida de apoyos 
gubernamentales. 
 
Estrictamente Personal // Preocupación en Palacio 

(2024-03-06, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador (AMLO), ha expresado su preocupación 
por la posibilidad de que existan videos que muestren a sus hijos recibiendo dinero de grupos del 
crimen organizado durante sus campañas presidenciales de 2006 y 2018. Las investigaciones 
del Departamento de Justicia de Estados Unidos sobre presuntos financiamientos del Cártel de 
Sinaloa han aumentado esta preocupación. AMLO ha negado cualquier ilícito y ha acusado de 
calumniadores a los periodistas que han publicado detalles de las investigaciones. Sin embargo, 
las investigaciones han generado preocupación por posibles problemas legales internacionales 
para el entorno de AMLO. 
 
Coordenadas // El triunfo de Trump y la amenaza al nearshoring 

(2024-03-06, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La propuesta de Donald Trump de imponer aranceles del 60% a las importaciones de China ha 
generado preocupación entre los desarrolladores de parques industriales en México, que tienen 
una fuerte presencia china. China es el segundo proveedor más importante de Estados Unidos, 
después de México, y gravar todas las importaciones con un arancel del 60% implicaría un 
arancel de casi $260 mil millones de dólares. Aunque esto podría abrir espacio para los productos 
mexicanos en el mercado estadounidense, también podría inhibir las inversiones chinas en 
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México. La revisión del TMEC en 2026 también podría buscar inhibir la llegada de inversión china 
a México. 
 
Ricos Y Poderosos // México, desafíos y oportunidades 

(2024-03-06, Marco Antonio Mares, El Economista, . 29)  

El experto Germán Galván Zumaya de Roland Berger México destaca la necesidad de que 
México aumente su crecimiento económico y aborde los desafíos y oportunidades en materia de 
energía e infraestructura. México necesita inversiones significativas en energía y transporte para 
desarrollar su sector energético y aprovechar el nearshoring. Además, debe orientarse hacia las 
energías renovables para cumplir los compromisos internacionales de generar el 35% de 
energías limpias para 2024. México cuenta con un marco regulatorio adecuado y recursos 
renovables para generar hasta cuatro veces la demanda energética del país. La suerte del 
crecimiento económico de México depende de las políticas que adopte en materia de energía e 
infraestructura. 
 
La Gran Depresión // ¿Y después del aburrido Súper Martes? 

(2024-03-06, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)  

El Supermartes resultó predecible, con Joe Biden y Donald Trump como los candidatos 
presidenciales más probables. Sin embargo, esta situación plantea un panorama complejo para 
México, ya que Trump ha mostrado una actitud misógina y ha amenazado con cerrar las fronteras 
y terminar con el Tratado de Libre Comercio. Si es reelegido, se espera que continúe 
amenazando con cerrar la frontera común y peleándose con el mundo, lo que tendría 
repercusiones financieras globales. Por otro lado, si Biden logra superar las críticas por su edad, 
Estados Unidos podría ser un punto de apoyo para la economía mexicana. 
 

TREN MAYA 
 
Exhiben destrucción de cueva por perforadora para Tren Maya 

(2024-03-05, Redacción, Reforma.com (sitio), )  

El colectivo "Sélvame del Tren" ha acusado a las autoridades de destruir el cenote "Oppenheimer" 
en Quintana Roo, México, durante las obras de construcción del Tren Maya. Según el colectivo, 
los trabajos de construcción continúan a pesar de la suspensión otorgada por un juez. Los 
activistas han denunciado la destrucción de cenotes y la tala de árboles en la región, alegando 
que el proyecto del Tren Maya está amenazando el ecosistema. El colectivo ha criticado al 
presidente Andrés Manuel López Obrador por negar la destrucción ambiental causada por el 
proyecto. 
 
Trabajan en zona de amparo del Tren Maya 

(2024-03-06, Reforma, Reforma, . 12)  

El colectivo "Sélvame del Tren" ha denunciado la destrucción de la caverna "Oppenheimer" en el 
tramo 5 sur del Tren Maya en Quintana Roo, a pesar de una orden judicial para detener los 
trabajos en esa zona. El espeleólogo Guillermo D. Christy compartió videos que muestran cómo 
los barrenos utilizados para los pilotes del tren perforan el suelo de la caverna y llegan a un manto 
acuífero. Un tribunal federal de Mérida había ordenado detener las obras en este tramo hasta 
que el Gobierno acredite haber realizado todos los estudios necesarios. El colectivo ha 
documentado la destrucción de más de 40 cavernas en la ruta del Tren Maya. 
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El Tren Maya, "crónica de un desastre anunciado" 

(2024-03-06, Adriana Malvido, El Universal (sitio), )  

El Tren Maya, rebautizado como Tren Militar por sus críticos, ha causado un impacto devastador 
en la selva, el acuífero, los árboles, las cavernas, los cenotes, los sitios arqueológicos, las 
comunidades indígenas y las especies de animales silvestres. La obra ha sido ilegal, 
comenzando sin los estudios de impacto ambiental requeridos por la ley, sin estudios de 
movilidad y sin consultas adecuadas. Ha costado 550 mil millones de pesos hasta ahora, el triple 
del monto aprobado inicialmente. El cambio de trazo del proyecto original ha provocado la tala 
de al menos 20 millones de árboles y la contaminación del acuífero que abastece de agua a la 
península de Yucatán. Las comunidades locales han sufrido la pérdida de sus tierras y recursos 
naturales, y los arqueólogos y restauradores del INAH han sido afectados por la austeridad 
presupuestal.  
 
Denuncian que obras en el Tramo 5 del Tren Maya dañan cuevas y cenotes  
(2024-03-06, Redacción, El Financiero, . 16)  

El colectivo ambientalista 'Sélvame del Tren' ha denunciado que las obras de construcción del 
Tren Maya están dañando cuevas y cenotes en el tramo 5 sur. Según el colectivo, las autoridades 
no han realizado una evaluación de impacto ambiental adecuada y no han consultado a los 
pueblos originarios antes de comenzar las obras. Además, se informa que las autoridades han 
desviado el río Xpujil para construir un puente, lo que ha provocado la pérdida de una cueva. Las 
denuncias se presentarán ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos y la Comisión 
Nacional de Áreas Naturales Protegidas. 
 
Tren Maya ha transportado a más de 60 mil pasajeros 

(2024-03-05, Redacción, Polemón (Sitio), )  

El Tren Maya ha transportado a unas 65 mil personas en los últimos dos meses desde su 
inauguración, con una demanda de ocupación del 84%. La mayoría de los boletos se compran 
en taquilla y un porcentaje significativo en línea. La ruta más popular es de Campeche a Cancún 
y viceversa, con un 62.70% de los pasajeros. El director general del Tren Maya, Óscar David 
Lozano Águila, destacó que esta cifra demuestra que el proyecto está mejorando la movilidad, 
calidad y eficiencia de los traslados. 
 

AIFA 
 
Piden diputados frenar "huachicoleo del agua" 

(2024-03-06, Adriana Novelo, Diario de México, . 14)  

La diputada Azucena Cisneros Coss, junto con otros legisladores, ha instado a la Fiscalía General 
de Justicia y al Poder Judicial del Estado de México a tomar medidas contra el robo de agua, 
conocido como "huachicoleo", que está afectando a la población de Ecatepec. Cisneros recordó 
que los representantes populares de Ecatepec promovieron reformas para sancionar penalmente 
este delito, pero hasta ahora no se han aplicado. Además, pidió a la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) que libere los pozos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), lo que 
proporcionaría un flujo adicional de agua para la población. 
 
Expertos avalan opción de pozos ante falta de agua, pero rechazan zona del AIFA 

(2024-03-06, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  
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El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha propuesto perforar nuevos pozos de 
agua en los terrenos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y en la Base Aérea Militar 
número 1, ambas en Santa Lucía, Estado de México, para aminorar los problemas de 
abastecimiento de agua en el Valle de México. Esta propuesta se alinea con un estudio de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Organización de las Naciones Unidas 
para la Educación, la Cultura y la Ciencia (Unesco), que recomienda buscar una fuente externa 
de abastecimiento de agua en el Valle del Mezquital, la zona de Tecolutla-Necaxca o el río de 
Temascaltepec. Sin embargo, los investigadores de la UNAM señalan que el AIFA no es una 
opción viable debido a que es una zona desértica. La extracción de agua de pozos, ríos y 
manantiales actualmente representa el 5% del suministro total de agua en el Valle de México. 
 
SICT niega que México incumpla acuerdo bilateral 
(2024-03-06, Miriam Paredes, Dinero en Imagen (Sitio), )  

El subsecretario de Transporte, Rogelio Jiménez Pons, afirmó que México no ha incumplido con 
el Acuerdo Bilateral Aéreo que firmó con Estados Unidos, por lo que no hay razón para que el 
Departamento de Transporte de ese país no renueve la Inmunidad Antimonopolio para Delta y 
Aeroméxico. Jiménez Pons señaló que México no ha modificado ni contaminado el convenio 
bilateral y que no se opone a un arbitraje o revisión del acuerdo. El gobierno mexicano espera un 
análisis objetivo del Departamento de Transporte en la resolución final sobre la Inmunidad 
Antimonopolio de Aeroméxico y Delta. El Departamento de Transporte se negó a renovar la 
Inmunidad Antimonopolio entre ambas compañías y también detuvo los trámites de alianza entre 
Viva Aerobus y Allegiant, alegando que México incumple con el Acuerdo Bilateral Aéreo. Jiménez 
Pons afirmó que la migración de la carga al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha sido 
benéfica para las aerolíneas estadounidenses. Además, indicó que la reducción de capacidad en 
el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México es temporal y que hay más de 30 opciones 
para mejorar la infraestructura de la terminal aérea. 
 
Diputados de Ecatepec afirman que 200 colonias requieren del abasto de agua, por lo 
que hicieron llamado a CONAGUA para que libere el primer bloque de pozos en el AIFA. 
(2024-03-06, Felipe González, EdoMex 102.9 ACIR Toluca, )  

Diputados de Ecatepec afirman que 200 colonias requieren del abasto de agua, por lo que 
hicieron llamado a CONAGUA para que libere el primer bloque de pozos en el AIFA. Comentario 
del conductor sobre la construcción de la batería de pozos de Chiconautla, era fundamentalmente 
para la CDMX, hoy miles de casas sufren por falta de agua. 
 
La SICT rechazó la postura del Departamento de Transporte de los Estados Unidos que 
anunció que no considera renovar la inmunidad antimonopolio de la alianza entre Delta y 
Aeroméxico. 
(2024-03-06, Sergio Sarmiento, Guadalupe Juárez, 98.5 El Heraldo Radio, )  

La SICT rechazó la postura del Departamento de Transporte de los Estados Unidos que anunció 
que no considera renovar la inmunidad antimonopolio de la alianza entre Delta y Aeroméxico. Lo 
anterior debido a que México está incumpliendo el acuerdo bilateral aéreo por migrar las 
operaciones de carga del AICM al AIFA. 
 
Diputados locales de Ecatepec han hecho un llamado especial a la CONAGUA para que 
den la liberacón del agua de los pozos que se encuentra en el AIFA. 
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(2024-03-06, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra, )  

Diputados locales de Ecatepec han hecho un llamado especial a la CONAGUA para que den la 
liberacón del agua de los pozos que se encuentra en el AIFA. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Aguas Profundas / Pagan a pocos contratistas 

(2024-03-06, Luis Carriles, El Sol de México (sitio), )  

Petróleos Mexicanos (Pemex) ha comenzado a pagar deudas a algunos proveedores, incluyendo 
empresas extranjeras como Baker and Hugues, Schlumberger Limited, Weatherford y Halliburton. 
Esta decisión ha generado protestas de otros contratistas que no han sido beneficiados. Pemex 
busca pagar a los extranjeros para evitar ser considerado un bono especulativo tras una rebaja 
en su calificación corporativa por Moody's Investor Service. Entre las empresas mexicanas 
beneficiadas se encuentran ETM y Materiales, Construcciones y Proyectos del Nayar, que 
obtuvieron un contrato de mil 800 millones de pesos para mover el coque de la nueva refinería 
de Dos Bocas. Cotemar, otra empresa mexicana, ha obtenido contratos de mantenimiento hasta 
2028. Sin embargo, la deuda de Pemex sigue siendo alta, ascendiendo a casi 360 mil millones 
de pesos. 

Ovaciones, El Sol de México,  
 
EN RIESGO, REGISTRO DE ROCÍO NAHLE . 
(2024-03-06, Redacción, Billie Parker Noticias (sitio), )  

El Organismo Público Local Electoral de Veracruz recibirá la documentación de los registros de 
los candidatos a la gubernatura, incluyendo a Pepe Yunes de la coalición Fuerza y Corazón por 
Veracruz, y Rocío Nahle García de la coalición que encabeza el partido político en el poder. Sin 
embargo, existen dudas sobre el registro de Nahle García, ya que no es veracruzana de 
nacimiento y no ha residido los últimos cinco años en Veracruz. Por otro lado, Constantino 
Aguilar, candidato a diputado federal por el distrito de Emiliano Zapata, advierte que el presidente 
López Obrador no reconocerá una derrota electoral, lo que podría resultar en un estado de 
excepción para repetir elecciones. Por último, se afirma que Pepe Yunes tiene asegurada la 
victoria electoral debido a varias circunstancias, incluyendo las dudas sobre el registro de Nahle 
García, su falta de reconocimiento en Veracruz y los problemas relacionados con la construcción 
de la refinería de Dos Bocas. 
 
Sara, a favor de proteger a periodistas; rectorado-UV les da la espalda 

(2024-03-05, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

La exrectora de la Universidad Veracruzana, Sara Ladrón de Guevara, ha defendido el derecho 
de la comunidad universitaria a identificarse con su institución y proteger su seguridad personal. 
Esto surge después de que la UV se deslindara de la periodista Lupita Mar, quien firmó una carta 
condenando la violación del derecho a la privacidad de los periodistas por parte del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. Ladrón de Guevara argumenta que la UV pertenece a toda la 
comunidad universitaria y no solo a las autoridades actuales. Además, critica la postura de la UV 
de desconocer y deslindarse de investigadores que trabajan para proteger los ecosistemas 
arrecifales de las costas de Veracruz. Ladrón de Guevara defiende la libertad académica y la 
importancia de decir "la verdad al poder". 

Billie Parker Noticias (sitio),  
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AMLO lo vuelve a hacer... otra vez aplaza todo 

(2024-03-05, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), )  

El presidente López Obrador ha aplazado su promesa de tener el mejor sistema de salud pública 
del mundo, ahora asegurando que será antes de que se vaya. En cuanto a la refinería de Dos 
Bocas, también ha aplazado la fecha de su inauguración. Por otro lado, el candidato de la alianza 
"Fuerza y Corazón por Veracruz", Pepe Yunes Zorrilla, está generando interés en militantes de 
otros partidos como Morena o el PVEM. Algunos morenistas están cambiando su preferencia 
electoral en favor de Yunes, mientras que otros militantes de Morena y MC han buscado 
acercamiento con el candidato. La percepción social favorece a Yunes, y su propuesta es 
construir "un Veracruz sin miedo", enfocándose en la seguridad y la violencia en el estado. Por 
otro lado, el candidato de Morena al Senado, Manuel Huerta Ladrón de Guevara, asegura que 
"en Morena no hay pleitos y que todos van en unidad", a pesar de los conflictos entre Sheinbaum 
y Brugada a nivel nacional. 
 
Ni abrazos, ni guerra al narco; esto propone Xóchitl Gálvez 

(2024-03-05, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

Xóchitl Gálvez, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, ha rechazado 
la idea de una "guerra" contra el narcotráfico en el país, en contraposición a la política de Felipe 
Calderón y la estrategia actual del gobierno de AMLO. En su lugar, propone fortalecer las policías 
municipales y duplicar la presencia de policías en municipios de alto riesgo. Gálvez ha presentado 
15 compromisos para combatir la inseguridad, enfatizando que su gobierno actuará con toda la 
fuerza y capacidad del estado. Además, criticó la inversión en la refinería de Dos Bocas en lugar 
de invertir en policías municipales y en una Guardia Nacional más efectiva. 
 

SICT 
 
Fuga de agua en Tultitlán, causada por obras de la SICT: Conagua 

(2024-03-06, Redacción, + Chilango, . 4)  

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que una fuga de agua en Tultitlán, Estado de 
México, fue causada por una avería en una tubería del Ramal Los Reyes-Ferrocarril, que forma 
parte de las obras de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La 
fuga, que inundó varias calles de la colonia Lázaro Cárdenas, fue controlada en la noche del 
lunes. Conagua desplegó brigadas para desalojar el agua y mitigar las afectaciones a la 
población. La infraestructura dañada no forma parte ni afecta al Sistema Cutzamala. 
 
SICT defiende alianza aérea 

(2024-03-06, Enrique Torres, El Heraldo de México (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha advertido al 
Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) sobre la pérdida de 18 rutas y 1.5 millones 
de asientos de avión al año si no se renueva la alianza entre Aeroméxico y Delta Air Lines. La 
SICT ha argumentado que la asociación no ha bloqueado la competencia y ha señalado que la 
participación de mercado ha disminuido en los últimos cuatro años. La decisión del DOT de no 
renovar la inmunidad antimonopolio de las aerolíneas se basó en el incumplimiento de México de 
los acuerdos bilaterales de aviación. Aeroméxico y Delta Air Lines han atendido a más de 45 
millones de pasajeros desde 2017. La SICT ha solicitado al DOT que reconsidere su decisión. 
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En Tultitlán, Edomex, miles de litros de agua potable inundaron varias casas y negocios 
a raíz de un golpe por parte de la SICT. 
(2024-03-05, Alejandro Villalvazo, Canal 1 Azteca 1, )  

En Tultitlán, Edomex, miles de litros de agua potable inundaron varias casas y negocios a raíz de 
un golpe por parte de la SICT. Cerca de las 22 horas de este lunes 4 de marzo fue controlada la 
fuga de agua originada por la ruptura de una tubería del Ramal Los Reyes-Ferrocarril en Tultitlán, 
por personal de la Secretaria de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua). Un hospital del ISSSTE resultó afectado. 
 
SICT aboga por alianza Aeroméxico-Delta ante EU. 

(2024-03-05, Darío Celis Estrada, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

SICT aboga por alianza Aeroméxico-Delta ante EU. La Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) dijo al Departamento de Transporte de Estados Unidos 
(DOT) que la renovación de la inmunidad antimonopolio que otorgaron para la alianza 
Aeroméxico-Delta Airlines no tiene relación con el acuerdo de transporte aéreo vigente entre los 
dos países, el cual no se ha violado en ningún momento, y que terminar su autorización en 
octubre, como se propuso preliminarmente, reduciría 1.5 millones de asientos al año. 
 
Dentro del proceso de revisión de la alianza Aeroméxico-Delta Airlines la SICT dijo que si 
no se renueva habría varias afectaciones a la industria como poner en riesgo 18 rutas. 
(2024-03-05, Magda González, Canal 120 Milenio, )  

Dentro del proceso de revisión de la alianza Aeroméxico-Delta Airlines la SICT dijo que si no se 
renueva habría varias afectaciones a la industria como poner en riesgo 18 rutas. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Destaca Claudia Sheinbaum medio ambiente y educación como prioridad del segundo 
piso ... 
(2024-03-05, Redacción, Miradas (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata a la Presidencia de México por la Coalición "Sigamos Haciendo 
Historia", ha prometido construir una universidad y nuevas preparatorias en Tula de Allende, 
Hidalgo, si es elegida. Sheinbaum también ha destacado la importancia de abordar los problemas 
ambientales, incluyendo la descontaminación de los ríos y la reducción de factores 
contaminantes. Otros proyectos incluyen la creación de parques industriales en obras 
estratégicas como el Tren Transístmico, que unirá diferentes puntos de la República, y la 
ampliación de rutas de trenes de pasajeros para conectar CDMX-Pachuca. Sheinbaum ha instado 
a la unidad del movimiento de la 4T y ha pedido a los votantes que apoyen la continuidad de la 
transformación el 2 de junio. 
 
Elecciones 2024 | Sheinbaum y Gálvez destacan Estrategias de Seguridad; Máynez 
arranca gira por Universidades 

(2024-03-05, Redacción, Aristegui Noticias (sitio), )  

Las candidatas por las coaliciones Morena-PT-PVEM y PRI-PAN-PRD, respectivamente, 
reanudaron el diálogo sobre estrategias de seguridad, mientras Máynez visitará al menos 50 
universidades durante su campaña. Entre las acciones propuestas por Máynez se encuentran 
continuar la pensión a adultos mayores, duplicar el apoyo a madres trabajadoras, ampliar rutas 
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de trenes de pasajeros, poner en marcha parques industriales como el Tren Transístmico, 
garantizar un buen sistema de salud pública y aumentar el salario mínimo en un 10%. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Inversión pública repunta 65% 

(2024-03-06, Lindsay H. Esquivel, Excélsior (Sitio), )  

El gobierno federal de México ha aumentado su inversión en infraestructuras, con un gasto de 71 
mil 539.5 millones de pesos en enero de 2024, un incremento del 65% en comparación con el 
mismo mes del año anterior. La inversión pública en el sector energético representó el 65% del 
gasto total, con un crecimiento del 169.9% en comparación con enero de 2023. Petróleos 
Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) experimentaron un aumento 
significativo en su inversión física directa durante este periodo. El gasto total de inversión para 
2024 asciende a 1.11 billones de pesos, un 11.1% menos que en 2023. El 37.3% del gasto total 
de inversión se destinará al sector de petróleo y gas natural. 
 
Toma impulso la inversión pública: SHCP 

(2024-03-06, Lindsay H. Esquivel, Excélsior, . 1,2)  

El gobierno federal de México aumentó su inversión pública en un 65% en enero de 2024 en 
comparación con el mismo mes del año anterior, según el Informe de Finanzas Públicas de la 
Secretaría de Hacienda. La inversión física directa de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) también aumentó en un 169.9% y un 177.5% 
respectivamente. El sector energético recibió dos de cada tres pesos ejercidos en obras, mientras 
que el rubro de abastecimiento de agua potable y alcantarillado experimentó una caída del 73.6%. 
Para 2024, el monto asignado a la inversión pública es de 1.11 billones de pesos, un 11.1% 
menos que en 2023. 

 
REFORMA ENERGÉTICA 

 
Se le caen los juicios a la 4T 

(2024-03-06, Redacción, Impacto Diario (sitio), )  

El expresidente Enrique Peña Nieto, quien impulsó la Reforma Energética, ha sido mencionado 
en el juicio contra Emilio Lozoya Austin. En su testimonio, Lozoya afirmó que Peña Nieto le ordenó 
entregar sobornos a legisladores para aprobar la reforma. Esta acusación ha sido considerada 
como una prueba de corrupción a gran escala en el poder ejecutivo y legislativo. Sin embargo, el 
juicio ha sido criticado por su politización y falta de argumentos jurídicos sólidos. A pesar de esto, 
el testimonio de Lozoya ha llevado a la liberación de varios implicados, incluyendo a Rosario 
Robles y Juan Collado. 
 
Rocío Nahle: Ella es la candidata de la coalición Morena, PT, PVEM, FxM a la gubernatura 
de Veracruz 

(2024-03-05, Redacción, TV Azteca MX (sitio), )  

Rocío Nahle García, la actual Secretaria de Energía de México, ha sido confirmada como la 
candidata a la gubernatura de Veracruz por la coalición "Sigamos haciendo historia". Nahle, quien 
ha sido diputada federal y coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena, ha sido designada 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador para liderar la Secretaría de Energía desde 2018. 
Nacida en Zacatecas, Nahle es ingeniera química y ha trabajado en los complejos Petroquímicos 
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de Pajaritos, Cangrejera y Morelos de PEMEX, así como en Industrias Resistol. Entre sus logros 
se encuentran la implementación de la Reforma Energética y la creación de la empresa pública 
"Pemex Transformación Industrial". Durante su gestión, se otorgaron 107 contratos de 
exploración y extracción de hidrocarburos en aguas someras y profundas. Nahle ha sido 
reconocida como una de las 100 mujeres más poderosas de México en 2019 y 2020. 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación Completa (Parte 2) 

(2024-03-05, Varios, Monitoreo Especial 9, )  

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación Completa 
 

PRECANDIDATOS 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", estuvo en 
Ecatepec, Edoméx, donde se reunió con transportistas a quienes presentó propuestas de 
violencia y de robo. 
(2024-03-05, Juan Becerra, Canal 121 Telefórmula, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", estuvo en Ecatepec, 
Edoméx, donde se reunió con transportistas a quienes presentó propuestas de violencia y de 
robo. 
 
Confirman CEM asistencia de los presidenciables al encuentro nacional por la paz 

(2024-03-05, Redacción, En Directo (Sitio), )  

Los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum Pardo, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz y Jorge 
Álvarez Máynez asistirán al encuentro "Compromiso Nacional por la Paz" el próximo lunes 11 de 
marzo, organizado por la Conferencia del Episcopado Mexicano. Durante el evento, los obispos 
presentarán la Agenda Nacional de Paz y entregarán el documento Estrategias de Política 
Pública para la Paz, que los candidatos firmarán. El acceso al evento estará restringido a 
invitados y representantes de medios registrados previamente. El CEM también presentará 
recomendaciones en materia de seguridad, tejido social, justicia, sistema penitenciario, 
adolescentes frente al crimen organizado y gobernanza. 
 
Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", visitó 
Ecatepec y su acto de campaña se realizó en el Salón Aries. 
(2024-03-05, Raúl García, Canal 34 Mexiquense, )  

Xóchitl Gálvez, precandidata de la coalición "Fuerza y Corazón por México", visitó Ecatepec y su 
acto de campaña se realizó en el Salón Aries. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la Morena, estará presente en tres 
eventos en Guanajuato; dos en León y uno más en Allende. 
(2024-03-05, Raúl García, Canal 34 Mexiquense, )  

Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la Morena, estará presente en tres eventos en 
Guanajuato; dos en León y uno más en Allende. 
 
Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la Morena, tuvo una campaña en 
Guanajuato donde presentó su estrategia de seguridad. 
(2024-03-05, Juan Becerra, Canal 121 Telefórmula, )  
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Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la Morena, tuvo una campaña en Guanajuato 
donde presentó su estrategia de seguridad. Por último, dijo que hay que hacer una reforma al 
Poder Judicial con la elección de voto popular y reforzar la Guardia Nacional. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Inauguran la séptima edición de Residuos Expo 

(2024-03-06, Redacción, Vía Libre (Sitio), )  

La séptima edición de Residuos Expo, que se llevó a cabo del 5 al 7 de marzo en Citibanamex, 
reunió a más de 300 marcas nacionales e internacionales en 7,746 mts2 de piso de exhibición. 
El evento fue inaugurado por Claudia Hernández, directora general de coordinación de políticas 
y cultura ambiental de la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México. Durante el 
evento, se presentaron soluciones tecnológicas que promueven una economía circular y la 
gestión responsable de residuos. La Mtra. Mónica De Jesús Pérez Morales, presidenta del Sector 
Industrial de Economía Verde de CANACINTRA, destacó la importancia de la innovación 
sostenible en el desarrollo económico. Otros participantes incluyeron a Marcelo Rosso de la 
International Solid Waste Association (ISWA), Francisco Galván Meraz de DS Latinoamericana, 
el Arq. Rafael Apraiz de Ategrus, Johanna Wysluch de la Deutsche Gesellschaft für Internationale 
Zusammenarbeit (GIZ) GmbH, Ing. Ricardo González Lomelí de la CMIC, entre otros. 
 
Teme CMIC que exportaciones no repunten 

(2024-03-06, Ana Paula Vázquez, Pulso SLP (sitio), )  

Juan Manuel Pérez, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha señalado que las proyecciones para las exportaciones este año no 
son optimistas debido a las elecciones. Sin embargo, se espera un repunte en las obras públicas 
y privadas. Según Pérez, el panorama político y la falta de transparencia en las políticas 
comerciales, junto con la posibilidad de aplicar medidas económicas de gran impacto, han llevado 
a una pausa en las decisiones estratégicas que podrían potenciar las exportaciones. 
 
Laura Haro promete regular y limitar asignaciones directas en obra pública 

(2024-03-05, Redacción, UDGTV JAL (Sitio), )  

La candidata de la coalición "Fuerza y Corazón" al Gobierno de Jalisco, Laura Haro, se reunió 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CIMIC), capítulo Jalisco, para 
discutir temas de mejora regulatoria y reglamentos, así como la insaculación de las obras y 
asignaciones directas en los municipios y del Estado. Haro expresó su preocupación por el 
sobreuso de asignaciones directas y las invitaciones restringidas, argumentando que estos temas 
deben ser analizados colectivamente. Además, lamentó la falta de asignación de recursos para 
la infraestructura de la carretera del Estado de Jalisco en el Presupuesto de Egresos 2024 por 
parte del Gobierno Federal. 
 
Esperan socios de la CMIC obras por 4 mil millones de pesos en Tamaulipas 

(2024-03-05, Enrique Jonguitud , Portátil TAMPS (Sitio), )  

Los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) esperan una 
inversión de 4 mil millones de pesos en obras públicas por parte del gobierno estatal en 2024. El 
delegado de la CMIC en Ciudad Victoria, Jorge Contreras, destacó que el año pasado se 
realizaron obras públicas en 33 municipios de Tamaulipas con una inversión de 700 millones de 
pesos. La mayor parte de la obra pública se lleva a cabo en la zona sur del Estado y en la frontera 
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norte, mientras que en el centro se centra en Ciudad Victoria. Los constructores locales están 
interesados en participar en el proyecto de la segunda línea del acueducto de Ciudad Victoria, y 
la ley les permite asociarse para obtener licitaciones públicas. 
 
Cierran lateral de la Atlixcáyotl hasta 30 de abril por obras de distribuidor vial  
(2024-03-05, Redacción, Ángulo 7 PUE (sitio), )  

La Secretaría de Movilidad y Transporte de Puebla ha cerrado la lateral de la vía Atlixcáyotl, con 
dirección a Atlixco, hasta el 30 de abril debido a las obras de construcción del distribuidor vial 
Atlixcáyotl. Se han recomendado vías alternas, como el Periférico Ecológico, para reducir la 
congestión vehicular en la zona de Angelópolis. Las obras, que comenzaron el 29 de enero y 
tienen un costo de más de 246 millones de pesos, están a cargo de 10 empresas locales afiliadas 
a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). La construcción del 
distribuidor vial Atlixcáyotl-Periférico beneficiará a 82 mil vehículos que transitan diariamente y 
estará lista en agosto. 
 
Veda no inmoviliza a Puebla 

(2024-03-05, Redacción, Ojo Noticias (sitio), )  

El gobernador Sergio Salomón Céspedes informó que su administración continúa trabajando a 
pesar de la veda electoral. El presidente Andrés Manuel López Obrador supervisó la 
reconstrucción del hospital de San Alejandro del IMSS. Además, se están llevando a cabo 
acciones en materia de seguridad y educación. En la primera emisión de En Línea Noticias, se 
entrevistó al gobernador y a la rectora de la BUAP, Dra. Lilia Cedillo. El alcalde Adán Domínguez 
informó sobre los operativos de seguridad y la preparación para los efectos de la salida de ceniza 
del volcán Popocatépetl. En el programa, participaron diversos actores políticos, empresariales y 
de la sociedad civil, incluyendo a Gustavo Vargas, de la CMIC. Por otro lado, Anamía Martínez 
González y Jannet Minto se inscribieron para postularse a la candidatura del PAN a la diputación 
local. 
 
Inauguran la séptima edición de Residuos Expo, foro esencial para la industria de 
residuos en México 

(2024-03-05, Redacción, Reportacero (Sitio), )  

La séptima edición de Residuos Expo, una exposición especializada en gestión de residuos, se 
llevó a cabo del 5 al 7 de marzo en Citibanamex. El evento reunió a más de 300 marcas 
nacionales e internacionales en 7,746 mts2 de piso de exhibición, ofreciendo una tecnología 
especializada en gestión de residuos y una amplia oferta de proveedores con soluciones 
innovadoras. Durante el evento, se presentaron conferencias sobre casos de éxito, tendencias e 
información técnica relacionada con la gestión de residuos. Entre los asistentes se encontraban 
Ricardo González Lomelí, Secretario del Comité Directivo Delegación CDMX de la CMIC Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). 
 
Reciclaje a cambio de descuentos para la verificación vehicular: Candidata Laura Haro 

(2024-03-05, Redacción, El Occidental JAL (sitio), )  

La candidata de la coalición PRI, PAN y PRD al Gobierno de Jalisco, Laura Haro propone como 
política pública reciclar para evitar multas por verificación vehicular. En el eje de medio ambiente, 
indicó que para mejorar la calidad del aire se propone tener un programa de reciclaje con enfoque 
de condonación de la verificación vehicular a lo que llamó "corresponsabilidad ambiental". Laura 
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Haro comentó que este tipo de programa ambiental será un mecanismo transparente, de revisión 
de cuenta, además de que se busca incidir en la economía de las y los jaliscienses. Con el recurso 
económico que se obtenga del programa reciclado, aseguró que se invertirá al fondo ambiental 
para subsidiar los descuentos y condonaciones de la verificación vehicular en territorio 
Jalisciense. Por otro lado, la candidata de la coalición PRI, PAN y PRD al Gobierno de Jalisco 
durante su reunión con las y los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CIMIC), capítulo Jalisco se pronunció por analizar los temas de mejora regulatoria 
y reglamentos, así como la insaculación de las obras y asignaciones directas en los municipios y 
del Estado. 
 
Esperan constructores obras por 4 mil mdp en Tamaulipas 

(2024-03-05, Redacción, El Reportero TAMPS (sitio), )  

Los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) esperan que el 
gobierno estatal ejerza 4 mil millones de pesos en inversión de obras públicas en 2024. El 
delegado de la CMIC en Ciudad Victoria, Jorge Contreras, destacó que el año pasado hubo una 
dispersión de recursos para obras públicas en 33 municipios de Tamaulipas, con una inversión 
de 700 millones de pesos. La mayor parte de la obra pública se realiza en la zona sur del Estado 
y en la frontera norte, mientras que en el centro los constructores se centran en Ciudad Victoria. 
Los constructores locales están interesados en participar en el proyecto de la segunda línea del 
acueducto de Ciudad Victoria, y la ley les permite asociarse para obtener licitaciones públicas. 
 
Cuidado del agua y equidad de género temas principales de la Expo construcción 2024: 
CMIC 

(2024-03-05, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) anunció la celebración de la 
Expo Construcción 2024, del 21 al 23 de marzo, en el Centro de Convenciones Yucatán Siglo 
XXI. El evento se centrará en el cuidado del agua y la equidad de género en el sector. La 
ceremonia de inauguración está programada para el 21 de marzo, con la posible presencia del 
presidente nacional electo durante el trigésimo Congreso Mexicano el 14 y 15 de marzo. Con 
alrededor de 110 expositores confirmados, la Expo Construcción 2024 promete ser un evento 
lleno de novedades tecnológicas y oportunidades de negocio. 
 
La candidata de PRI, PAN y PRD, Laura Haro, se reunión con integrantes de la Cámara de 
la Industria de la Construcción. 
(2024-03-05, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

La candidata de PRI, PAN y PRD, Laura Haro, se reunión con integrantes de la Cámara de la 
Industria de la Construcción, en donde prometió regular los permisos para las obras públicas. 
 
Esperan constructores obras por 4 mil millones de pesos en Tamaulipas 

(2024-03-05, Redacción, La Fuente Noticias TAMPS (sitio), )  

Los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) esperan que el 
gobierno estatal de Tamaulipas invierta 4 mil millones de pesos en obras públicas en 2024. En 
2023, se dispersaron 700 millones de pesos en obras públicas en 33 municipios de Tamaulipas. 
La mayor parte de la obra pública se realiza en la zona sur del Estado y en la frontera norte, 
mientras que en el centro los constructores se enfocan en Ciudad Victoria. Los constructores 
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locales están interesados en participar en el proyecto de la segunda línea del acueducto de 
Ciudad Victoria, y la ley les permite asociarse para obtener licitaciones públicas. 
 
Quintana Roo, de los 10 estados con mejores oportunidades laborales 

(2024-03-05, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio), )  

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que Quintana Roo se encuentra 
entre las 10 entidades del país con mayores aumentos de fuentes laborales, tanto del sector 
formal como informal. Durante el tercer trimestre de 2023, la variación de los puestos de trabajo 
en el Caribe Mexicano aumentó 6.9 puntos porcentuales, con un total de 40.7 millones de puestos 
de trabajo remunerados. Además, los trabajadores del estado registraron un aumento promedio 
del 16.1% en sus sueldos, solo superado por Campeche con 21.5%. Sin embargo, este aumento 
está relacionado con proyectos temporales de construcción pública, como el Tren Maya, lo que 
preocupa a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), ya que una vez 
que concluyan estas obras, se podría perder este crecimiento. 
 
Esperan constructores obras por 4 mil millones de pesos en Tamaulipas 

(2024-03-05, Redacción, Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) espera que el gobierno estatal 
ejerza 4 mil millones de pesos en inversiones de obras públicas en 2024, según Jorge Contreras, 
delegado del organismo en Ciudad Victoria. Contreras señaló que el año pasado hubo una 
dispersión de recursos para obras públicas en 33 municipios de Tamaulipas, con una inversión 
de 700 millones de pesos. La mayor parte de la obra pública se realiza en la zona sur del estado 
y en la frontera norte, mientras que en el centro los constructores se enfocan en Ciudad Victoria. 
Los constructores locales están interesados en participar en el proyecto de la segunda línea del 
acueducto de Ciudad Victoria, y la ley les permite asociarse para obtener licitaciones públicas. 
 
PRIORIZAN TRABAJO COORDINADO CON LA SOCIEDAD PARA APLICAR Y OPTIMIZAR 
RECURSOS 

(2024-03-05, Redacción, Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio), )  

El Alcalde Alejandro Ruz Castro presidió la séptima Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo del 
Presupuesto y Ejercicio del Gasto del Municipio de Mérida. Durante la sesión, la directora de 
Finanzas y Tesorería, Laura Muñoz Molina, presentó el cierre del Presupuesto 2023 y el ejercicio 
del Presupuesto 2024, así como un informe del ejercicio del Empréstito para Inversión Pública 
Productiva. El Alcalde destacó la importancia de la sinergia entre sociedad y gobierno para vigilar 
el uso de los recursos públicos y agradeció el trabajo del Consejo. Entre los asistentes se 
encontraban representantes de CMIC, COPARMEX Mérida y otras instituciones. El Consejo 
Consultivo del Presupuesto y Ejercicio del Gasto del Municipio de Mérida está compuesto por 22 
miembros, más del 50% de los cuales son de la sociedad civil. 
 
Valor de producción de la industria de la construcción alcanzó los 16 mil 429 mdp 

(2024-03-05, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

El valor de producción de las empresas constructoras en San Luis Potosí en 2023 ascendió a 16 
mil 429 millones de pesos, según un informe de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). Este valor representó un 2.5% de la participación nacional. El segmento 
de la Edificación fue el más destacado, con 8 mil 212 millones de pesos, seguido de Transporte 
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y Urbanización con 4 mil 832 MDP. El informe también señaló un aumento de 3.11% en los 
precios de los insumos utilizados en las actividades constructivas en el país. 
 
Son ya 26 proyectos carreteros cancelados en Jalisco 

(2024-03-05, Redacción, Mural JAL (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha expresado su 
preocupación por la cancelación de 26 licitaciones de obras carreteras federales en Jalisco, 
provocando un recorte de 377 millones de pesos. Juan Chávez, presidente de CMIC, ha instado 
a las autoridades a actuar rápidamente para evitar un mayor deterioro de la red vial, 
especialmente considerando los temporales y la falta de mantenimiento. Chávez también destacó 
que la mayoría de los trabajos recientes se han centrado en la conservación superficial, como el 
bacheo, sin atender la estructura subyacente. 
 
Esperan constructores obras por 4 mil millones de pesos en Tamaulipas 

(2024-03-05, Redacción, Noticias de Tampico TAMS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) espera que el gobierno estatal 
invierta 4 mil millones de pesos en obras públicas en 2024, según Jorge Contreras, delegado de 
la CMIC en Ciudad Victoria. Contreras destacó que el año pasado se realizaron obras públicas 
en 33 municipios de Tamaulipas, con una inversión de 700 millones de pesos. La mayor parte de 
la obra pública se realiza en la zona sur del estado y en la frontera norte, mientras que en el 
centro los constructores se centran en Ciudad Victoria. Contreras también mencionó el interés de 
los constructores locales en participar en el proyecto de la segunda línea del acueducto de Ciudad 
Victoria. 
 
Organismos autónomos de Tlaxcala suman esfuerzos en contra de la corrupción 

(2024-03-06, Redacción, El Sol de Tlaxcala (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Tlaxcala ha firmado una carta 
compromiso con los organismos empresariales del Sistema Anticorrupción del Estado de 
Tlaxcala. El presidente de la Cámara, Enrique Ramírez García, destacó la importancia de la 
transparencia para la rendición de cuentas y agradeció el diálogo inclusivo. Por otro lado, el 
comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 
Protección de Datos Personales, Adrián Alcalá Méndez, se pronunció en contra de la 
desaparición de los organismos autónomos, especialmente en un año electoral, considerando 
que es una regresión democrática. 
 
Asume Humberto Prado dirigencia de la CMIC 

(2024-03-06, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha nombrado a Humberto 
Prado Montemayor como Secretario del Comité Directivo Delegación Coahuila Centro Norte, en 
reemplazo de Eugenio Williamson Yribarren, quien se separó del cargo por cuestiones 
personales. Prado Montemayor asumirá las funciones de forma interina como presidente hasta 
que se convoque a una Asamblea para elegir al próximo Presidente del Comité Directivo. Prado 
Montemayor dará a conocer los trabajos que llevará a cabo en Monclova en los próximos días. 
 
Los constructores buscan la reactivación económica 

(2024-03-06, Gerardo Suárez Dorantes, El Regional MOR (sitio), )  
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La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha instado a las candidatas a 
la gubernatura de Morelos a comprometerse con la asignación de obras públicas como una 
medida clave para impulsar la generación de empleo y contribuir al desarrollo del estado. 
Armando Núñez Iragorri, Presidente de la CMIC, destacó los desafíos que enfrenta Morelos 
debido a la pandemia de Covid-19, la crisis económica y la inseguridad, que han llevado al cierre 
de empresas y la pérdida masiva de empleos. La CMIC busca colaborar con las candidatas para 
impulsar la reactivación económica a través de la ejecución de obras públicas. Se destaca la 
importancia de brindar oportunidades laborales a los empresarios locales. La CMIC enfatiza la 
necesidad de colaboración entre el sector empresarial y las autoridades gubernamentales para 
abordar los desafíos económicos de Morelos. 
 
Confían en que llegarán obras 

(2024-03-06, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción ha anunciado que la industria de la 
construcción accederá a recursos frescos mediante asignaciones de obra pública en el primer 
semestre de 2024. Arentsen Dávila Ramírez, presidente estatal de la Cámara, destacó que la 
Secretaría de Obras Públicas tiene contemplada una bolsa inicial de 100 millones de pesos en 
obras para la primera parte del año, con un enfoque en mejoras de accesos a municipios. Sin 
embargo, existe preocupación por las actividades de mantenimiento de las carreteras estatales, 
que han sido descuidadas en los últimos 4 años. El gobierno del estado realizará acciones de 
conservación en diversos tramos carreteros estatales como parte de su programa anual. 
 
ERMITA 318 

(2024-03-06, Redacción, La Prensa de Coahuila COAH (sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren ha renunciado a su puesto en la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción, siendo reemplazado por Humberto Prado Montemayor. Williamson ha sido 
postulado como candidato a diputado por el Movimiento Ciudadano, lo que ha llevado a 
especulaciones sobre sus posibilidades de victoria. Por otro lado, Paulina Mora Arreola ha 
perdido la candidatura de Morena a la alcaldía de Sacramento, que fue otorgada a su comadre 
Yahaira Reyna. La situación ha llevado a una disputa entre las dos comadres. En otro tema, 
Hiradier Huerta Rodríguez, Magistrado, ha demostrado su entereza en un mensaje emotivo, a 
pesar de sus problemas de salud. Por último, Patricia Cardona continúa con una intensa 
campaña, siendo bien recibida por la gente. 
 
Encarecimiento de materiales aumenta precio de obra pública 

(2024-03-05, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Adán 
Contreras, ha señalado que el encarecimiento de los productos básicos para la construcción, 
como la varilla y el cemento, ha generado un aumento en el costo final de la construcción. Algunos 
productos han subido hasta un 8 o 10 por ciento, lo que ha llevado a ajustes en los costos finales 
de la obra. Contreras ha destacado que la CMIC realiza los ajustes necesarios para subsanar 
estos incrementos. 
 
Encarecimiento de materiales aumenta precio de obra pública 

(2024-03-05, Redacción, Mujeres de Tamaulipas TAMPS (sitio), )  
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El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Adán 
Contreras, ha señalado que el encarecimiento de los productos básicos para la construcción, 
como el cemento y la varilla, ha generado un aumento en el costo de la construcción. Contreras 
afirma que algunos productos han subido hasta un 8 o 10 por ciento, lo que ha llevado a ajustes 
en el costo final de las obras. A pesar de estos aumentos, Contreras asegura que la CMIC ha 
logrado mantener la competitividad y el crecimiento en el sector de la construcción. 
 
Constructores yucatecos exigen transparencia en la asignación de obras públicas 

(2024-03-05, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Yucatán, 
representada por su presidente, Raúl Asís Monforte González, busca establecer un diálogo con 
los candidatos y candidatas a cargos de elección popular para plantear las necesidades del sector 
de la construcción, como la transparencia en la asignación de obras públicas. Los socios de la 
CMIC Yucatán piden a los candidatos que inviertan en infraestructura, especialmente en energía, 
logística y agua, para aumentar la competitividad y la rentabilidad de las empresas yucatecas. Se 
ha invitado a algunos candidatos a presentar sus propuestas y escuchar las necesidades de los 
miembros de la CMIC. 
 
Precio de las viviendas sube en Tampico al comenzar el año, reporta CMIC 

(2024-03-05, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

El precio de las viviendas construidas en Tampico ha aumentado un 3.4% en un año, según un 
informe de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Este aumento se 
debe al encarecimiento de los materiales y la mano de obra. Sin embargo, el alquiler de 
maquinaria para la construcción ha disminuido un 3.7%. A pesar de este aumento en los precios, 
Tampico sigue siendo una zona urbana con facilidad para edificar vivienda residencial y precios 
no tan altos. En enero de 2024, Tampico se ubicó en el puesto 17 del ranking nacional de 
variación anualizada de precios de viviendas, por encima de la Ciudad de México y Guadalajara. 
 
Realizan reunión del Consejo Catastral de Benito Juárez 

(2024-03-05, Redacción, Digital News QROO (sitio), )  

El Consejo Catastral de Benito Juárez ha aprobado las bases y convocatoria para el registro del 
padrón de peritos deslindadores, valuadores y verificadores de la Dirección de Catastro. Además, 
se han aceptado tres nuevos miembros del Consejo, incluyendo a Ausy Yazmín Pat de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Quintana Roo. También se 
han aprobado actualizaciones de representantes de otros organismos, como el Colegio de 
Arquitectos Cancún A. C. y la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de 
Vivienda (CANADEVI) delegación Quintana Roo. 
 
Constructores de Victoria esperan beneficiarse con obras del Estado y el Municipio 

(2024-03-05, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio), )  

Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Victoria, anunció que los miembros de la CMIC podrían beneficiarse 
con una inversión de 4 mil millones de pesos en obra pública del Gobierno de Tamaulipas este 
año. Contreras Galván señaló que el año pasado se dispersaron recursos en obras públicas en 
33 municipios de Tamaulipas, con una inversión cercana a los 700 millones de pesos. Además, 
mencionó que los constructores de Victoria tienen la experiencia, capacidad financiera y personal 
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para participar en licitaciones, como la construcción de la segunda línea del acueducto para 
Victoria. 
 
CMIC nacional oficializa a secretario en dirigencia local 
(2024-03-05, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )  

Humberto Prado Montemayor ha sido designado como presidente interino de la delegación en 
Monclova, tras la separación voluntaria de Eugenio Williamson Iribarren. Esta decisión fue 
tomada por la Secretaría del Consejo Consultivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, en conformidad con los estatutos de la CMIC. 
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